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 El otro día me enteré de que el artista Matisse iba en silla de ruedas mientras hacía 

 sus mejores obras en collage. Matisse fue, junto a Picasso, uno de los mejores artistas del 

 siglo XX. Creó el movimiento artístico revolucionario del fovismo. En sus últimos años 

 tuvo un cáncer de colon y quedó en silla de ruedas. Por estas circunstancias empezó a hacer 

 collage, pintaba con tijeras y dependía de los asistentes para hacer sus obras. Esta época 

 está considerada su momento más creativo y definitivamente importante en su trayectoria 

 pintora. Sus collages fueron trascendentes y cambiaron el movimiento artístico. 

 Este hecho me lleva a preguntarme si la diversidad funcional le convirtió en una 

 persona más creativa, y más humana al tener que buscar ayuda en las demás personas. La 

 creatividad no va de un genio individual, sino es humano y un esfuerzo comunitario. 

 Repaso ahora los personajes famosos que tuvieron diversidad funcional causado por 

 un daño cerebral y que han condicionado nuestras vidas. Ya he escrito sobre Michael 

 Schumacher, y de Roald Dahl. No hay olvidar el actor de superman Cristopher Reeves, 

 George Clooney, Bruce Willis y Michael J. Fox. Steve Wozniak, el cofundador de Apple, 

 tuvo también una lesión cerebral. También en esta lista aparece el presidente de América 

 Roosevelt (FDR) que estaba en silla de ruedas en la casa blanca, o Abraham Lincoln. 

 Seguramente habrá más gente. 

 Yo tuve una lesión axonal difusa grado III que es la peor. Estuve en coma 5 meses. 

 Tenía todo en mi contra porque sólo sobreviven un 10%. Mi daño cerebral me cambió 

 totalmente la vida y según mi experiencia es socialmente determinante. Casi no se habla de 

 personas que han tenido una lesión cerebral. Se les ignora y se les discrimina. Es una cosa 

 que se oculta pero en realidad nos condiciona y forma parte de nuestras vidas. Tu 

 recuperación no depende de lo famoso o rico que eres pero depende de como socialmente 

 eres tratado cuando eres visto con un daño cerebral. Mi lesión la considero positiva porque 

 me hace más diverso y humano. No quiero aceptar la alternativa. Ahora entiendo las cosas 

 de otra manera y en el fondo soy más creativo. El problema principal es social que no 

 acepta las diferencias. Quiero decir que somos mejores porque somos diversos. 
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